



Aktuelles und Presse

Pressemeldungen

"Luther bewegt": Kulturkirche ganz im Zeichen der Reformation

Andachten, Gottesdienste und Kultur: Ludwigshafener Friedenskirche in der Passionszeit

Ludwigshafen (lk). Die Ludwigshafener Friedenskirche wird in der Passionszeit wieder zum Forum für Kunst und Kultur: Vom 9. März bis 13. April 2014 steht das Programm der Ludwigshafener Kulturkirche unter dem Thema „Luther bewegt“ ganz im Zeichen der Reformation. Der Förderkreis Friedenskirche hat dazu in Zusammenarbeit mit dem Institut für Europäische Geschichte in Mainz ein Programm mit Ausstellungen, Konzerten, Vorträgen, Gottesdiensten und Andachten erarbeitet. Im Eröffnungsgottesdienst am Sonntag, 9. März, um 10 Uhr predigt Kirchenpräsident Christian Schad und hält anschließend im Rahmen einer Ausstellung des Pfälzischen Bibelvereins den Einführungsvortrag zum Thema "Luther und die Bibel". Mit Blick auf das Reformationsjubiläum 2017 habe sich die Ludwigshafener Kulturkirche mit dem ungarischen Künstler Zsolt Richly ein ganz besonderes europäisches Projekt vorgenommen, sagt Helmuth Morgenthaler vom veranstaltenden Förderkreis Friedenskirche. Die Vorarbeiten für Richlys Animationsfilm über Martin Luthers Leben werden – zum ersten Mal in Deutschland überhaupt – im Rahmen einer Ausstellung in der Friedenskirche gezeigt. Der Künstler ist bei der Eröffnung am Mittwoch, 12. März um 18 Uhr anwesend. Jeden Mittwochabend um 18 Uhr geht es in Vorträgen und Passionsandachten „um die wichtigsten Fragen, die uns Luther hinterlassen hat“, erklärt der Inspirator des Projektes, der Ludwigshafener Altdekan Friedhelm Borggreve. Themen sind u.a. „Luther und die Türken“ (12. März), „Luther und Juden“ (19. März), „Luther, Krieg und Gewalt“ (26. März), „Luther und die Frauen“ (2 April) und „Luther: Angst und Trauer“ (9. April).

„Mit dem Projekt „Luther bewegt“ nehmen wir Probleme aus der Reformationsgeschichte auf und reflektieren sie im Blick auf unsere Gegenwart. Wir laden ein, sich Zeit zu nehmen und sich auf das Programm einzulassen“, erklärt Morgenthaler. Seit 2010 gilt ein Schwerpunkt der Kulturarbeit an der Friedenskirche der Passionszeit mit Vorträgen, Andachten und Ausstellungen im Rahmenprogramm.

Kontakt: Manfred.Storck@Kulturkirche-Ludwigshafen.de.

10.01.2014, Ludwigshafen